

Granada > Cultura

2009-10-27 14:35:25

Analizan las características de diferentes mármoles para poder aconsejar el uso de una determinada clase para cada tipo de construcción

Un grupo de investigación de la Universidad de Granada está desarrollando un proyecto para determinar cuáles son los motivos que provocan el deterioro de este material



Mármol de Macael (Almería)



GRANADA.- La importancia del mármol como roca ornamental es, desde hace siglos, una realidad. Sin embargo, unido a este uso siempre ha habido un deterioro habitual en edificios monumentales y que irá apareciendo poco a poco en construcciones modernas en las que se utilice este material. Un grupo de investigación de la Universidad de Granada, liderado por el profesor Eduardo Sebastián, del Departamento de Mineralogía y Petrología, está desarrollando un proyecto para analizar cuáles son los motivos que provocan este deterioro y determinar las características que diferencian los distintos tipos de mármoles que se pueden utilizar en la construcción y cuáles son los recomendables para cada caso, informa Andalucía Innova.

De momento, han hallado un conjunto de elementos que hacen a cada roca ornamental peculiar con unas características intrínsecas a la misma que posibilita a las personas que trabajan con estos materiales tener claro sus características, definiendo hasta el momento, algunos tipos de mármol. El grupo de investigación sigue trabajando con muestras de las rocas desde el laboratorio, donde analizan cada tipo y los comparan entre sí. Aunque las investigaciones están avanzadas, aún no han finalizado, por lo que los resultados no se pueden consultar todavía. El color, la densidad, las propiedades térmicas o la porosidad son algunos de los factores a tener en cuenta.

Patio de los Leones

Antes de comenzar con este proyecto, Eduardo Sebastián ya había trabajado con este tipo de roca. Así, recuerda el estudio que se realizó en el patio de los Leones de la Alhambra, a raíz del que surgió el proyecto de investigación en el que se encuentra inmerso. Cuando llegaron al emblemático patio del monumento nazarí, tanto Sebastián como sus colegas observaron que en las columnas que lo rodeaban se había producido lo que se denomina descamación, pequeños trozos de la capa superficial de los fustes se habían ido perdiendo, lo que en el mármol de Macael, con el que se habían construido, era bastante evidente debido a la tonalidad blanca. Los cambios térmicos eran la causa fundamental de este proceso de deterioro.

Con estas conclusiones, en 2007 el grupo de investigación de Eduardo Sebastián comenzaba un estudio más complejo referente a todos los mármoles andaluces, gracias al incentivo de la Consejería de Innovación de la Junta de Andalucía que ha calificado el estudio como Proyecto de Excelencia. En concreto, los mármoles elegidos para su análisis fueron: el de Macael, Almería; los de Huelva (Mármoles Blanco Agua, Blanco Aroche y Almadén de la Plata); el mármol Blanco Ibérico de Alhama de Granada, y el de Mijas de Málaga.

"El objetivo del proyecto es determinar la durabilidad, anisotropía (la variación de algunas propiedades según la dirección en que se midan los elementos que forman la roca) y características intrínsecas de los distintos tipos de mármol", señala Sebastián, y conseguir, una vez que se determinen, que la piedra sea más duradera. Pero la finalidad es además eminentemente práctica, es decir, una vez fijadas las características de cada uno de estos

Aumentar

Disminuir

Imprimir

Comentar

Enviar



Artículos relacionados

- Investigadores españoles desarrollan un nuevo modelo matemático que permite predecir lesiones deportivas a partir de ecuaciones
- El Parque de las Ciencias acoge un curso para profundizar en el conocimiento de los tiburones
- Caballero Bonald, ganador de la sexta edición del "Premio Internacional de poesía Federico García Lorca – Ciudad de Granada"
- El Ayuntamiento de Granada oferta 600 plazas para actividades socioculturales en los centros cívicos de la ciudad
- Actividades culturales de calidad para el último trimestre del año



Palabras clave

tecnova cena patronos artes
almería presentación
personas curso visita
presidente andalucía regional
verano consejero agricultura
alemania alonso inauguración
públicas
consejera alcalde murcia sede
gobierno comunidad psoe

materiales, los constructores podrán utilizar en un futuro esta información para elegir una u otra roca dependiendo del tipo de uso que le vayan a dar y el lugar donde lo ubiquen.

340 empresas dedicadas al mármol

El mundo de las piedras ornamentales, asegura el director de la investigación, es un sector económico "de gran valor". Un análisis de este tipo facilitará el trabajo a las empresas que utilizan estos materiales, ya que les permitirá determinar qué elemento es el más apropiado en cada caso y qué entorno es el más adecuado para que la conservación sea mayor, a pesar de las características intrínsecas de cada material. En este sentido hay que destacar que el sector del mármol está integrado en Andalucía por más de 340 empresas, que emplean a casi 6.700 trabajadores y alcanzan una facturación anual superior a los 775 millones de euros, con una producción que supone el 28% del total nacional. La provincia de Almería concentra el 87% de las empresas de la piedra en la comunidad autónoma.

Escribe tu comentario

Nombre:
(obligatorio)

Email:
(obligatorio)

Comentario:
(obligatorio)

64363
(obligatorio)

Enviar comentario

modelo financiación autonómica obras plan



EN LAS SALINAS DE ROQUETAS DE MAR

800.000 e

todo un lujo

Tif. 669812570